
                                                                                                                                                                                                                         

  

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

■  あいさつ 神奈川区連合町内会自治会連絡協議会会長 佐藤潮氏 

第９期神奈川区地域づくり大学校  
第 5 講「終わりがはじまり！」やりたいことを地域につなげるアクションプラン発表会 

  

 
 日時 ： 2024 年 2月 18 日（日）13：00～16：00 

場所 ： 神奈川区役所 5階大会議室 

ファシリテータ ：塚原 泉 氏（NPO法人親がめ理事長） 

■ あいさつ・今日の流れ、来賓・出席者紹介 

■ アクションプラン発表 

■ 修了書授与・写真撮影 

■ この指とまれタイム 

■ アンケート記入・わかち合いタイム 

 

第 5講概要 当日のプログラム 

 

■  この指とまれタイム＆アンケート記入わかち合いタイム 

■  アクションプラン発表 

・一人 3分で発表し、来賓よりコメントをいただきました 

■  修了証書授与・写真撮影 

・校長の佐藤潮氏から修了証書授与／受講生代表あいさつ 

・神奈川区長 日比野政芳氏 あいさつ 

 

 

・卒業後も継続して交流、活動をしていくために、それぞれの「この指とまれ提案」について発信 



 
■  地域づくり大学校を受講して～気づき・感想 

・新しいこと、知らないこと、気づかなかったことがたくさんあることを改めて認識できた 

・グループで話し合いをすすめる時のやり方、プランの考え方など学ぶことができた 

・色々な角度で物事を考えられる事ができました     

・皆さんから地域で活動したいというエネルギーを頂きました。       

・相手のことを知ろうとしてくれる人が多くて、居心地がよかった︕    

・色々な人の話が聞けました→いろいろな人とつながることが出来ました 

・ゲストスピーカーの方々、整理されたご知見、ノウハウ、ご経験を短時間でお聞きできて役に立ちました 

・皆さんが前向きなので、とても刺激的だった                

・小さなことからコツコツと、とにかくやってみることが大切なんだと思った 

・地域づくりという目的に向き合い、色々な人とお意見交換できたことは良かった 

・OB の方のコメントなどは経験に基づいており、とても参考になった 

・地域には考えているよりたくさんの地域のことを考えている人が多くいる事を知った 

・楽しくなごやかな雰囲気で、地域の方々とつながりをつくることができたこと 

・地域の課題の一部について目をむけることが出来たこと     

・すでにアクティブに活動されている方が、たくさんいらっしゃることにおどろいた       

・色々な方と知りあえた事で色々な思いを持っていらっしゃる方がいる事を知れたこと 

・ワークショップ等でを通じて対話の場を多くもうけて頂けたこと 

・たくさん繋がりができて良かったです。特に交流会は実際に町内会の方とお話ができ、今後もぜひ継続いただけたら有意義 

なのではと思いました 

・人とのつながりが出来て良かった。それまではあまり地域を意識してなかったので、いい機会となった 

・困っている事や、考えている事、わりと同じテーマがかぶっているのがおもしろかった︕︕そこはみんなでフォローしていければ…と 

・地域づくりの経験者からの経験談にもとづいて話をきくことができた。また専門的な知識を学ぶことができました 

・地域活動のしかた、考え方などとても参考になりました 

・地域の方とつながりが出来たこと 

・３人集まれば、できる 

・これから先、助けてもらえたらいいなと思った 

・刺激を受けて自分をも動かなければ︕と思った 

・いろいろな人に出会えたこと 

 


